

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAÍSES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA.

AÑO XXI

MADRID, 15 de Agosto de 1952

Número 18

ESPAÑOLES

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA
INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde
hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo
de dos minutos cada media hora, por ondas cortas
de 19-20-21-23 y 24 metros.

POR UN FRENTE NACIONAL ANTIFRANQUISTA ACLARANDO POSICIONES

Por DOLORES IBARRURI

¿Cuál es el carácter de la revolución que como salida al régimen franquista se plantea en España: socialista o democrático?

Sin ninguna duda, democrático; de la fuerza, de la organización, de la conciencia del proletariado y de la capacidad revolucionaria de su partido, del partido del proletariado, que no puede ser más que un partido marxista-leninista, depende que el período de transformación de la revolución democrática en revolución socialista sea más o menos largo.

Y democrático no al viejo estilo ochocentista, es decir con el predominio de la gran burguesía, sino como corresponde al período histórico que vive el mundo, del que España forma parte. No con el predominio de la burguesía capitalista, convertida en fuerza parasitaria, monopolista, antinacional, sino con el establecimiento de una democracia nueva, en la cual la clase obrera, como fuerza hegemónica y como la más consecuentemente democrática, participe en la dirección del país en alianza con los campesinos, con los intelectuales, con los representantes de la pequeña y media burguesía.

Puede ocurrir que en el propio transcurso de los acontecimientos, la burguesía nacional no monopolista, hostil al franquismo, a la penetración del imperialismo y a la transformación de España en una base estratégica de los incendiarios de guerra, luche al lado del pueblo por la democratización de nuestro país, en cuyo caso será necesario tener en cuenta su colaboración y su disposición a participar en la lucha por la transformación del país.

Pero esto no anula, sino que reafirma la necesidad de mantener por el partido del proletariado una política de principios bien definidos, flexible, pero no claudicante.

El partido del proletariado sólo podrá cumplir su misión de vanguardia dirigente de la clase obrera en la lucha por la transformación de la sociedad, en la lucha por el socialismo, manteniendo siempre una posición de principios, principios que emanan de la concepción marxista materialista del mundo, principios comprobados en las grandiosas victorias de la Unión Soviética, el primer país socialista del mundo, en las democracias populares y en China.

Y como respuesta a los que nos acusaban durante nuestra guerra y posteriormente de retrasar la revolución porque nos oponíamos a los ensayos pretendidamente revolucionarios de los grupos específicos anarquistas, respondemos con las palabras de Lenin, que han orientado toda nuestra actuación y que son la brújula infalible en la búsqueda del verdadero camino revolucionario: "Quien quiera ir al socialismo por otro camino que no sea el del democratismo político, dice Lenin en su libro "Dos Tácticas", llegará infaliblemente a conclusiones absurdas y reaccionarias, tanto en el sentido económico como en el político".

Esta posición y esta política mantuvo y defendió el Partido Comunista durante la guerra, y esta posición y esta política mantiene y defiende actualmente. Todo el que no sea un filisteo deberá reconocerlo honradamente. ¿Quién se opuso durante la guerra contra el fascismo a las expropiaciones de los pequeños comerciantes, de los artesanos, de los modestos industriales, expropiaciones realizadas por los llamados incontrolados respaldados por los dirigentes anarquistas y troskistas? ¿Quién se opuso a las colectivizaciones forzadas en el campo que levantaban a los campesinos contra la República? ¿Quién se opuso a la injusticia de los salarios igualitarios que colocaban en el mismo plano al ingeniero que al obrero

que barría el taller, al gran cantante que al chico de los recados, al obrero calificado que al peón sin ninguna preparación técnica profesional? Sólo los comunistas, sólo el Partido Comunista; porque los dirigentes republicanos, a pesar de no estar de acuerdo con esos hechos, no tenían fuerza moral ni material para oponerse, y porque muchos dirigentes socialistas, con un criterio izquierdista falso, no querían aparecer como menos "revolucionarios" que los anarquistas.

El pretendido revolucionarismo de los anarquistas y de los bandidos troskistas que estimulaban el radicalismo de aquellos para debilitar la resistencia republicana, no era más que un "pot-purri" de frases y conceptos huecos y altisonantes, de tentativas seudorevolucionarias que sólo favorecían a los fascistas.

¿Cómo podían sostenerse en pie las pequeñas comunas agrícolas aisladas, formadas la mayor parte de las veces de una manera violenta, forzada, explotadas por los comités, cómo podía subsistir una industria desmenuzada, dividida y repartida entre los diferentes grupos sindicales que disponían

POR UN SALARIO MINIMO VITAL DE 2.000 PESETAS MENSUALES

Una de las cuestiones que más hondamente preocupan a los trabajadores, es la necesidad de conseguir un aumento substancial de los salarios. Los salarios son extraordinariamente bajos y con ellos las familias trabajadoras se ven y se desean para cubrir las más indispensables necesidades de la vida, es decir para comer, sin hablar ya de otras necesidades imperiosas como el vestir, calzar, etc. Por esta razón, la jornada de diez, doce y hasta catorce horas se va generalizando. Cada trabajador se ve forzado a hacer horas extraordinarias en el lugar donde trabaja o suplementarias en otro lugar, para ganar unas pesetas más que llevar a su casa. Estas jornadas extraordinarias son hechas a costa de un esfuerzo que linda con la extenuación física.

Ya hace más de un siglo, en el "Manifesto del Partido Comunista", Carlos Marx y Federico Engels dejaron establecido, poniendo al desnudo el contenido y significación de la explotación capitalista, que "El precio medio del trabajo asalariado es el mínimo del salario, es decir, la suma de los medios de existencia indispensables al obrero para conservar su vida como tal". Sangre y en sus carnes, en su vida, los trabajadores, bajo el régimen fascista de la oligarquía financiera, sufren las consecuencias de la bárbara explotación capitalista tan magistralmente denunciada en el "Manifesto del Partido Comunista".

Esta terrible situación en que se desenvuelven los trabajadores, azotados por el hambre y la miseria, hace que constantemente manifiesten su disconformidad con las inhumanas condiciones de vida que les tienen impuestas los grandes explotadores franquistas. Esta disconformidad lleva a los trabajadores a reclamar aumentos de salarios en unos casos, a protestar y exigir el aumento en otros.

El volumen de las reclamaciones hechas por los trabajadores, es enorme. Hasta los propios franquistas se han visto obligados a reconocer que han recibido lluvias de reclamaciones.

El demagogo fascista Girón, en su perorata del 18 de julio, confesaba con todo cinismo "el haber resistido hasta el agotamiento" a

a capricho lo que había de producirse en cada fábrica, y precisamente en período de guerra; en nombre de qué los comités anarquistas se arrogaban el derecho de cobrar a la población de Barcelona, de Valencia y de otros lugares, los alquileres de las viviendas, el agua, el gas, y la electricidad? ¡Cómida manera de hacer la revolución! Mientras la mayoría de la población de la España republicana - y entre esa mayoría estaban los obreros y los campesinos canetistas -, luchaba en los frentes defendiendo la república y la democracia, los dirigentes anarquistas hacían "su" revolución, en la retaguardia.

Cuando los dirigentes anarquistas decían a los campesinos y a los obreros que ellos empezaban a establecer el "comunismo", les engañaban, aunque a este comunismo le colgasen el sambenito de "libertario" para hacerle más sonoro.

Por aquellas comunas agrícolas dirigidas por los "comités", que los anarquistas obligaron a constituir a los campesinos en Aragón y Valencia, no se va adelante al comunismo, sino hacia atrás, hacia la sociedad primitiva, hacia el clan, hacia el patriarcalismo.

Al comunismo se va con la industrialización y electrificación del país, realiza-

(Pasa a la página 2)

"la excitación ajena a una elevación general de los salarios hace seis meses". En un lenguaje más claro, esto quiere decir que el gobierno fascista de Franco, como representante de los intereses de los grandes capitalistas financieros y los grandes terratenientes, se ha opuesto terminantemente a la subida de los salarios reclamada por los trabajadores.

Y mientras los franquistas proclaman con la mayor desvergüenza el haberles regado un pedazo más de pan a los trabajadores, los beneficios de los grandes bancos y las grandes empresas han sido fabulosos y más cientos de millones de pesetas han ido a parar a las arcas de la oligarquía financiera.

Para continuar oponiéndose al aumento de los salarios que reclaman los trabajadores, el demagogo fascista Girón, en el susodicho discurso, promete un "ajuste" de los salarios para cuando "haya llegado el momento", de una "baja mayor en el coste de la vida". Esa promesa es un vil engaño, porque no habrá aumento de los salarios, como no habrá una baja efectiva del coste de la vida, en tanto los trabajadores no lo consigan con su esfuerzo. Como el "Manifesto del Partido Comunista" nos enseña, como está demostrado por la vida y cada obrero puede ver con sus ojos, "La premisa esencial de la existencia y de la dominación de la clase burguesa es la acumulación de la riqueza en manos de particulares, la formación y el acrecentamiento del capital". Y esta previsión genial de los grandes maestros fundadores del socialismo científico, está confirmada plenamente por la realidad histórica.

Para verlo más en detalle, veamos un par de ejemplos de lo que sucede en nuestro país, sin tener que extendernos en millares de otros ejemplos que podríamos presentar, de lo que sucede con la gran Banca: El Banco Central obtuvo de beneficio, en 1935, tres millones y medio de pesetas, en 1950, ochenta y seis millones y medio y en 1951, cerca de ciento quince millones de pesetas. El Banco de Vizcaya obtuvo, en 1935, diez millones de pesetas, en 1950, ochenta y tres millones de pesetas, en 1951, trescientos millones de pesetas.

(Pasa a la página 3)

POR UN FRENTE NACIONAL ANTIFRANQUISTA

(Viene de la página 1)

das por el poder de los obreros y de los campesinos, que eleva el nivel general de vida del pueblo en proporciones extraordinarias. Lenin decía que "los Soviets más la electrificación, es el comunismo". Al comunismo se va con la transformación de la agricultura atrasada, de arados romanos, en una agricultura mecanizada, científicamente organizada que produzca superabundantemente lo que el pueblo necesita, para dar vida a la consigna comunista "a cada uno según sus necesidades".

Y esto sólo será posible en España cuando los obreros, unidos a los campesinos y a las fuerzas más progresivas, hayan acabado con la explotación feudal y capitalista, y establecido su propio poder.

Contra la llamada "revolución" que resucita las formas primitivas de organización de la sociedad que precedieron al esclavismo, al feudalismo y al capitalismo, estuvimos, estamos y estaremos siempre los comunistas. Porque eso no es revolución sino reacción.

¿A quién servirán durante nuestra guerra los Abad de Santillán, los García Pradas, los Barco, los Herrera y demás capitostes de las covachuelas anarcotrozkistas, policíacas, los defensores de esta pseudorevolución? A los mismos que sirven hoy, a los enemigos de la clase obrera y del pueblo español, a los enemigos de la república y de España, a los servicios policíacos extranjeros.

Y no es casual que los partidarios de esa famosa revolución anarcotroquista sean recibidos en los palacios de los aristócratas, de los obispos y de los aspirantes a reyes que sonríen con indulgencia a estos miserables en agradecimiento a sus servicios de ayer y de hoy, y su probada lealtad, expresada no sólo en la turbia trayectoria de su vida social, sino proclamada públicamente en el famoso documento elevado al pretendiente a la corona de España, documento que por su indignidad es parejo a las famosas "Confesiones de Bakunin", su maestro y guía espiritual, dedicadas al sangriento déspota ruso, el zar Alejandro III.

Para cada obrero sencillo que se ve constantemente acorralado por la policía, es comprensible que sin la existencia de motivos muy estimables, la policía francesa, inglesa y norteamericana no toleraría y protegería la actividad de los dirigentes anarcistas y trozkistas en todas partes. Francia y América son ejemplos demostrativos, mientras persigue ferozmente a los comunistas y a las simples gentes que luchan por la paz y la democracia. Que como decía Quevedo, "ningún rey da de balde, ni hace el beneficio sino por necesidad de ser servido, o por paga y agradecimiento de haberlo sido".

Defendiendo la república y oponiéndose a los ensayos pseudorevolucionarios de los aventureros de la revolución, el Partido Comunista, apoyándose en las masas, impulsó el desarrollo democrático de nuestro país, donde en el transcurso de la guerra se crearon condiciones para un ulterior desarrollo de la revolución, de una verdadera revolución en favor de todo el pueblo y no en beneficio de una minoría.

Y cuando el Partido Comunista proponía incesantemente la unión de la clase obrera en una sola central sindical y proponía por la creación de un solo partido del proletariado partiendo de la unión del Partido Socialista y del Partido Comunista, sobre la base de la ideología marxista-leninista, hacia teniendo en cuenta este desarrollo democrático y el futuro de la república, en la cual la clase obrera, unida en una sola central sindical y en un único partido del proletariado, había de ser la verdadera dirigente de la revolución democrática y la que había de transformar en alianza con los campesinos, trabajadores, la revolución democrática en revolución socialista.

Este era el fundamento práctico de nuestra política: unir en un sólido bloque a la clase obrera y los campesinos para dirigir e impulsar la revolución democrática en alianza con la pequeña y media burguesía de la ciudad y con los intelectuales. Y al argumento de los llamados falsamente izquierdistas de que esta política lleva al reforzamiento temporal de la pequeña burguesía, respondemos que es cierto. Pero que en el mismo tiempo se refuerza la clase obrera y se desarrolla impetuosamente la conciencia de clase de las masas trabajadoras más atrasadas que activamente se incorporan

a la democracia. Y cuando la clase obrera unida y su partido de clase tienen la hegemonía en la dirección del país, el reforzamiento de la pequeña burguesía no puede producir ninguna inquietud. Que como dice Lenin, en la obra ya citada, "las grandes cuestiones de la libertad política y de la lucha de clases, las resuelve únicamente la fuerza, y nosotros debemos preocuparnos de la preparación y organización de esta fuerza y de su empleo activo, no sólo defensivo sino ofensivo".

Los comunistas estamos contra las oligarquías financieras, contra los grandes capitalistas monopolistas y propietarios feudales, que explotan brutalmente a los trabajadores y venden la independencia y soberanía de España, y estamos por la alianza de los obreros y campesinos con la pequeña y media burguesía, para la democratización de nuestro país.

Es muy frecuente encontrar gentes, incluso entre los propios comunistas, que con un sentimiento milagrero, mesiánico de la revolución creen que la revolución "se hace de golpe", en un día y que después todo marcha sin dificultad. Los capitalistas se resignan; los terratenientes entregan voluntariamente la tierra; sus parientes y allegados se someten a la nueva situación. Nada más falso ni más peligroso, que una tal creencia. Al ser desplazados del poder los capitalistas y terratenientes, la lucha toma diferente carácter. Privados del poder político y económico y ante el desarrollo del elemento socialista en la base y en la superestructura del nuevo régimen, "el peso específico de los elementos capitalistas disminuye", dice el camarada Stalin, y precisamente porque disminuye el peso específico de los elementos capitalistas, éstos, que ven ante ellos un peligro mortal, redoblan su resistencia".

Una revolución comporta diferentes etapas, cada una de las cuales es preparatoria de la siguiente. Y estas etapas, como lo demuestra la experiencia de la Unión Soviética y de los países de democracia popular, se cubren siempre a través de una lucha violenta, encarnizada, entre lo viejo, que no se resigna a morir, y lo nuevo, que crece y se desarrolla.

Y en ese período de transición la resistencia de las castas y clases que han sido desplazadas del poder adquiere formas más diversas: desde el sabotaje en todos los órdenes, hasta los crímenes y atentados contra los dirigentes y contra los obreros, campesinos e intelectuales más avanzados; el espionaje a favor de potencias extranjeras; los intentos de disgregar la vanguardia.

CONTINUAR LA ACCIÓN PARA LIBERAR A LOPEZ RAIMUNDO Y SUS COMPAÑEROS Y A TODOS LOS PRESOS ANTIFRANQUISTA

El proceso contra López Raimundo y sus compañeros, ha puesto de relieve las posibilidades reales existentes para que la acción conjugada de nuestro pueblo y de las fuerzas democráticas del mundo entero, obligue a los asesinos franquistas a liberar a aquellos dirigentes de las huelgas de Barcelona que están todavía detenidos a consecuencia de las renas citadas por el Tribunal Militar, y arranque la libertad de todos los presos antifranquistas.

La movilización de nuestro pueblo antes y durante el proceso, la gran campaña llevada a cabo en todo el mundo por su liberación, ha impedido a los franquistas asesinar a López Raimundo y sus compañeros, y ha obligado al Tribunal Militar de Barcelona a rebajar a 4, 3 y 2 años las monstruosas penas pedidas por el chacal falangista Usandizaga, para López Raimundo y sus compañeros, y a poner inmediatamente en libertad a varios de los procesados.

Sin embargo, al constatar este primer éxito de la movilización nacional e internacional, es preciso tener en cuenta que Gregorio López Raimundo y la mayoría de sus compañeros continúan encerrados y amenazados de cualquier fechoría por parte de los criminales franquistas. Urge, pues, continuar e intensificar la acción emprendida por nuestro pueblo y por los demócratas del mundo entero para arrancarlos de las garras franquistas.

La campaña en el país por la libertad de los 27 de Barcelona, demuestra la fuerza y la eficacia de la acción unida de las masas populares. Confirma, así mismo, la ver-

dad dirigente, las rabiosas campañas contra los comunistas y la penetración en los órganos del Estado para hacer saltar desde dentro el régimen democrático.

Esta es una experiencia que no pueden olvidar las fuerzas progresivas y en primer lugar los comunistas.

Y cuando los Gordón Ordás y comrades buscan inútilmente con el candil de sus ambiciones una solución lerrouxista (que de raza le viene al galgo) que satisfaga a los March y a los Acheson, y perpetúe en España la miseria y la opresión, el Partido Comunista insiste en afirmar que la salida a la situación actual de España no puede ser otra que la salida democrática y la instauración de un gobierno provisional de coalición, un gobierno que restablezca las libertades democráticas; que prepare y realice una consulta popular; que proteja los intereses de la clase obrera, de los campesinos y clases modestas; un gobierno que defienda la paz y ayude al desarrollo de las fuerzas progresivas; un gobierno que, apoyándose en las masas, ponga fuera de combate a la reacción, privándole de sus medios de coacción y de opresión.

La burguesía española no ha sabido jugar el papel que históricamente le correspondía en la lucha contra el feudalismo. Al contrario; ella se ha puesto de acuerdo con las fuerzas feudales para el reparto de papales en la dirección del país y en la brutal explotación de los obreros y de los campesinos. Esto explica el atraso industrial de España y la supervivencia de tantos restos feudales en el campo.

Y no sólo no ha cumplido su misión histórica, sino que, sin haberse desarrollado tan ampliamente como lo permitían las características de España, en donde todo está por hacer, se ha convertido en una burguesía parasitaria monopolista, ligada al imperialismo extranjero, del que depende al que sirve.

Por la fuerza de los hechos esta burguesía es hoy una fuerza antinacional que vende y cotiza sin ningún recato, la soberanía e independencia de España a los incendiarios de guerra, sin importarle los terribles peligros que esta actitud trae sobre el pueblo español y sobre la vida de España.

De esta situación concreta y llena de peligros para España y para el pueblo, que partir, tanto para la organización del Frente Nacional Antifranquista como para la elaboración del programa de este Frente Nacional, que puede unir a las fuerzas que honestamente desean el derrocamiento del franquismo y el establecimiento de un régimen ampliamente democrático en España.

LIBERAR A LOPEZ RAIMUNDO Y A TODOS LOS PRESOS ANTIFRANQUISTA

racidad de las repetidas afirmaciones de nuestro partido de que la unidad y la acción popular puede obligar a los franquistas a liberar a nuestros presos. Hagamos que una más amplia movilización, una mayor incorporación de los patriotas españoles a la acción por la liberación de López Raimundo y de todos los presos antifranquistas obligue al franquismo a ponerlos en libertad! Es esta una noble tarea en la que todos los españoles honrados, comunistas, socialistas, cenetistas, republicanos, nacionalistas, católicos, trabajadores de la ciudad y del campo, empleados y estudiantes, están interesados. A la cabeza de todo el pueblo, los comunistas no escatimaremos esfuerzos por conseguir la más amplia unión de todos los patriotas en esta acción por arrancar a López Raimundo y a todos los presos antifranquistas de las garras del franquismo.

Después del proceso contra los 27 de Barcelona, las fuerzas democráticas internacionales que desplegaron una admirable acción solidaria, lejos de debilitarla la intensifican, como se desprende de importantes resoluciones aprobadas, entre otras, por la Federación Mundial de la Juventud Democrática y la Federación Democrática Internacional de Mujeres, que en nombre de decenas de millones de personas del mundo entero, llaman a desarrollar la acción para conseguir la libertad de López Raimundo y sus compañeros, de todos los presos antifranquistas. Esta magnífica prueba de solidaridad, es una ayuda inestimable y poderosa para la acción que sostiene nuestro pueblo en defensa de sus presos.

LOS TITISTAS SON ENEMIGOS DEL PUEBLO ESPAÑOL

provauchando el viaje a Belgrado del p...
Admirante Lerrouxista Gordón Ordás, el
judas Tito ha renovado sus manobras para en-
ganar a su pueblo, intentando presentarse como
un "antifranquista". Pero el camuflaje es dema-
siado burdo para que nadie pueda dejarse em-
baucar por él. Franco y Tito son sanguinarios
verdugos fascistas, y ocupan su puesto en
el cortejo nauseabundo de los traidores ven-
didos a los imperialistas yanquis.

La banda titista, llegada al poder por
medio del engaño y de la mentira, ha dado
un golpe de Estado contrarrevolucionario en
Yugoslavia, liquidando el régimen de demo-
cracia popular e instaurando una dictadura
terrorista, policíaca, de tipo fascista.

La Yugoslavia de Tito es, como la España
de Franco, una inmensa cárcel para las masas
populares. Más de 250.000 militantes obre-
ros y hombres de sentimientos democráticos
están encarcelados en Yugoslavia. 50.000
soldados y oficiales se hallan encerrados en
campos de concentración, parecidos a los de
los hitlerianos o a los que han creado los yan-
quis en Corea, condenados a una muerte len-
ta por permanecer fieles al pueblo.

Los fascistas titistas se disponen a pre-
mulgar una nueva constitución en la que se
refleja claramente el carácter reaccionario,
antipopular, de su régimen de terror
sanguinario: los obreros y los campesinos se
ven desposeídos del derecho de voto en la
elección del Parlamento Central, que vendrá
a ser algo parecido a las denominadas Cor-
tes franquistas, esa cáfila de asesinos y
bandoleros fascistas que sirven de "claque"
al verdugo del Pardo.

Las condiciones de vida de las masas tra-
bajadoras en Yugoslavia se asemejan trágica-
mente a las que nosotros sufrimos aquí. Los
gastos medios al mes de una familia obrera
de 4 personas se elevan, en Belgrado, a un
mínimo de 25.000 dinares. ¿Y cuál es el sa-
lario que perciben los obreros? De 3.500 a
4.500 dinares, es decir menos de la quinta
parte de lo que necesitan. Los obreros yu-
goslavos se ven obligados a trabajar hasta
14 horas al día, y ni tan siquiera puen
llevar a sus hijos para saciar su ham-
bre. La tuberculosis hace estragos espanto-
sos, entre las familias trabajadoras, lo
mismo que ocurre en nuestro país. 100.000
personas mueren de tuberculosis cada año en
Yugoslavia. Los precios de los medicamentos
han aumentado de 10 a 15 veces, y son por lo
tanto totalmente inasequibles para los obre-
ros y para toda la gente modesta.

Belgrado y las demás ciudades yugoslavas
ofrecen el mismo aspecto que nuestras ciu-
dades, con miles de niños hambrientos, se-
midesnudos, que carecen de pan y de escuela,
y que se ven obligados a mendigar o a alimen-
tarse con los restos que recogen entre la
basura.

La situación de las masas campesinas de
Yugoslavia no tiene nada que envidiarle a
la de los trabajadores de la ciudad. Con el
mismo salvajismo infrahumano con que los
franquistas se lanzaron, al terminar nues-
tra guerra, a arrebatarse a los campesinos del
territorio republicano la tierra que un mi-
nistro comunista les había dado, los titis-
tas han reducido a los campesinos trabaja-
dores de Yugoslavia a las condiciones de sier-
vos de la gleba. Los grandes latifundios
han sido reconstituidos. Las llamadas "coo-
perativas" — también los franquistas hablan
de sus "cooperativas" —, son grandes empre-
sas capitalistas en las que los campesinos
trabajadores son salvajemente explotados.
El resultado de las "reformas" titistas es
que 450.000 campesinos, que anteriormente
poseían algo de tierra, se han visto conver-
tidos en obreros agrícolas. Centenares de
miles de campesinos son enviados — por los
verdugos titistas a trabajar, como verdade-
ros forzados, en las minas y en la construc-
ción de obras militares. De 1948 a 1951, los
impuestos que pesan sobre los campesinos yu-
goslavos han más que doblado. Los precios
del calzado, de la ropa, de los aperos, etc.,
son hoy en Yugoslavia de 8 a 10 veces más
elevados que en 1946. La confiscación por
el fuerza, a precios irrisorios, del trigo
y de los productos agrícolas, por bandas de
ladrones titistas de la misma calaña que la
del ejército o el Servicio Nacional del Trigo,
se ha llevado en el campo yugoslavo.

Los hechos casuales, estos rasgos comunes que
se ven en el franquismo y el titismo,
responden al carácter
agresivo y a su ilimitado
servilismo ante el imperialismo yanqui. Fran-

co y Tito son antiguos agentes de los servi-
cios de espionaje imperialistas. Ambos son
hoy los más serviles lacayos del imperia-
lismo del dólar y de la peste. Tito está trans-
formando Yugoslavia, como Franco España, en
una colonia de los grandes trusts de Wall
Street. Los magnates financieros yanquis
ordenan y mandan en Belgrado como en su pro-
pia casa, lo mismo que hacen en Madrid. Por
orden de los americanos, los titistas van
militarizando la economía del país, lo que
provoca un descenso de la producción civil.
Mientras cientos de miles de trabajadores
yugoslavos están muy mal vestidos, la produc-
ción textil ha disminuido a menos de la mitad.
El paro alcanza grandes proporciones, con su
secuela de hambre y de miseria para las gran-
des masas.

El judas Tito invierte el 75 por ciento
del presupuesto en preparativos bélicos al
servicio de los yanquis, y en la represión
contra el pueblo, en lo que coincide tam-
bién con lo que hace Franco. La banda de
los espías y asesinos titistas convierte Yu-
goslavia en una base militar de agresión de
los incendiarios de guerra del Pentágono.
Por Belgrado tiene lugar el mismo ininte-
rrumpido tránsito que por Madrid de "conse-
jeros", generales y almirantes americanos
que vienen a acelerar los preparativos que
se hacen con vistas a la agresión criminal
que quieren desencadenar contra la U. R. S. S.
y las democracias populares.

Deja a conocer los hechos reales de la si-
tuación en Yugoslavia, es una de las formas
más eficaces para arrancar a los verdugos
titistas la careta "antifranquista" y "de-
mocrática" con que quieren cubrirse, y asi-
mismo para desenmascarar la morralla pes-
tilente de los titistas españoles, los Del
Barrio, Comorera, Hernández y Compañía, que
son espías y provocadores que actúan bajo
la dirección del F. B. I., la Gestapo ame-

POR UN SALARIO MINIMO VITAL DE 2.000 PESETAS MENSUALES

(Viene de la página 1)

millones y en 1951, cerca de cien millones
de pesetas. Y añadiremos, como una nota de
interés, que estos beneficios líquidos he-
chos públicos por los Bancos corresponden a
los declarados oficialmente y, como es sa-
bido, los Bancos nunca declaran el total de
sus beneficios. Ahí están las pruebas in-
controvertibles de la "acumulación de rique-
za", del "acrecentamiento del capital", ex-
puesta con rigurosidad científica por Car-
los Marx y Federico Engels en el "Manifiesto
del Partido Comunista".

¿De dónde salen estos inmensos benefi-
cios que obtienen los grandes capitalistas
financieros y los grandes terratenientes?
Con palabras de nuestra camarada Dolores,
afirmamos que esos beneficios extraordina-
rios, "han sido extraídos del sudor y de la
sangre de los trabajadores. Han sido ex-
traídos de la ruina de los pequeños comer-
ciantes e industriales; han sido extraídos
de las expropiaciones a los campesinos".

Debe ser cada día más claro para los tra-
bajadores y los comunistas debemos hacer los
esfuerzos posibles para demostrárselo a

ASI SE HACE!

Vienen sucediéndose varios hechos, en
diferentes lugares de España, que de-
muestran como los españoles patriotas no
están dispuestos a consentir la chulería y
la arrogante insolencia, los métodos ganga-
steriles de Chicago de que hacen gala algu-
nos militares americanos que, en virtud de
sus dólares, se creen todo permitido. Cita-
mos uno de ellos sucedido en San Sebastián.

Varios soldados norteamericanos entraron en
una taberna completamente borrachos; expro-
piándole a golpes con los consumidores que
allí se encontraban, pretendieron desalo-
jarles del mostrador. Estos, en su mayoría
obrerros, les respondieron enérgicamente:

¿También vosotros queréis mandar aquí? y
a continuación les propinaron una gran pa-
liza, echándolos de la taberna.

Acudió la policía franquista a prote-
ger a los malparados yanquis y detener a los
obrerros. Estos se mantuvieron firmes, se
arremolinó el vecindario y los policías se
tuvieron que marchar sin realizar sus mi-
serables propósitos.

Esta infame actitud de la policía fran-
quistá, protegiendo a los matones yanquis,

(Pasa a página 6)

ricana, y al servicio de los organismos de
espionaje y represión del franquismo. Esto
hay que hacérselo ver con toda claridad a
las amplias masas de nuestro pueblo, a to-
dos los antifranquistas, por cuanto los he-
chos demuestran con su fuerza de convicción
irrefutable que el "nacional sindicalismo"
de Franco y el "socialismo nacional" de Ti-
to tienen grandes coincidencias porque am-
bos son regímenes fascistas basados en el
terror más sanguinario y en la más salvaje
explotación de los trabajadores; porque am-
bos están al servicio de los planes de gue-
rra de los canibalesco imperialistas yan-
quis.

En respuesta a la feroz represión, la lucha de
los patriotas yugoslavos contra la banda
Tito-Blockovitch alcanza cada día mayor fuer-
za y amplitud. Como consecuencia de la re-
sistencia de la clase obrera, la producción
de guerra ha disminuido en 1951 en un 30
por ciento. Decenas de miles de obreros han
participado en huelgas en los puertos del
Adriático y en las minas de Serbia. Los obre-
ros portuarios se han negado a descargar
barcos de armas americanas. 140 vagones
de material de guerra americano han sido
destruidos por los patriotas yugoslavos.
Hasta en las paredes de los cuarteles apa-
recen inscripciones que expresan los verda-
deros sentimientos del pueblo yugoslavo:
"¡Estamos al lado de los partidarios de la
paz! ¡Jamás haremos la guerra contra la
Unión Soviética!" En el fragor de la lucha
contra la dictadura fascista de la camarilla
Tito-Blockovitch, y contra los esclavizadores
imperialistas, se reconstruye, sobre la ba-
se del internacionalismo proletario, el ver-
dadero Partido Comunista de Yugoslavia,
vanguardia de la clase obrera y de todo el
pueblo.

El pueblo español, que lucha por sacudir
el yugo oprobioso del franquismo, se siente
solidario de la clase obrera y de las masas
populares de Yugoslavia en su lucha abne-
gada y heroica por derrocar el régimen fan-
quista de los espías y verdugos titistas.

aquellos que aún no lo ven así, que la ley
de los capitalistas es la de obtener cada día
mayores ganancias, aumentar sus capitales.
Y por virtud de esta ley rapaz, para que los
capitalistas obtengan mayores beneficios,
intensifican la explotación de las masas
trabajadoras de la ciudad y del campo.

Para aumentar las ganancias de los grandes
capitalistas financieros y de los grandes
terratenientes, es para lo que el demagogo
fascista Girón — que también es un gran ca-
pitalista — se ha puesto "hasta el agota-
miento" al aumento de los salarios, reclama-
do insistentemente por los trabajadores.

¿Es que los trabajadores deben resignar-
se ante esta situación? ¿Es que los traba-
jadores deben esperar, confiando en la infa-
me burla de los franquistas de ese "ajuste"
de salario con su sedicente "baja del coste
de la vida"? Los comunistas opinamos que no
deben resignarse, que deben exigir un sala-
rio mínimo de 2.000 pesetas mensuales y el
restablecimiento efectivo de la jornada de
ocho horas.

Los trabajadores, por su propia expe-
riencia, saben que sin lucha, que sin acción
organizada y unida, no conseguirán aumentos
substantiales de salario, ni habrá una baja
real del coste de la vida. Los grandes ca-
pitalistas no cederán por su voluntad, ge-
nerosamente, ni un céntimo de aumento de
los salarios a los trabajadores. Este aumen-
to hay que arrancárselo, como ha habido que
arrancarlo siempre y para esto los traba-
jadores necesitan hacer uso de su fuerza po-
derosa y unida para imponerlo. Esta es la ex-
periencia histórica, esto es lo que nos en-
seña la ley del desarrollo histórico.

Las masas trabajadoras están viendo que
no son suficientes las reclamaciones. Mien-
tras cada reclamación no esté apoyada por
la fuerza organizada y unida de los traba-
jadores decididos a imponer lo que reclaman,
será desoída, no será atendida.

Crear una conciencia clara sobre esta ne-
cesidad en las masas trabajadoras, conven-
cerlas de que la preparación de las acciones
para conquistar aumentos de salarios está
íntimamente ligada a las acciones de todo el
pueblo contra el régimen franquista, es una
labor política, de educación de las masas,
de propaganda de la orientación del Partido,
que cada comunista, que cada organiza-
ción del Partido, debe plantearse y, de acuerdo
con sus medios y posibilidades, aplicarla
y desarrollarla entre las masas trabajado-
ras y en el pueblo.

LA VIDA TERRIBLE DE LAS MUJERES CAMPESINAS

Es un verdadero calvario el que atraviesan las mujeres campesinas, las mujeres que tienen que compartir la miseria y los sufrimientos en los hogares de los campesinos trabajadores y de los obreros agrícolas, donde falta el pan una buena parte del año.

Ya hemos descrito, más de una vez, cómo bajo el régimen franquista son tratadas, cual si fueran seres inferiores, las mujeres que trabajan en las faenas del campo por las que cobran salarios de hambre e incluso, en muchos casos, tienen que hacer diez y doce kilómetros de camino, de su hogar al tajo y del tajo a su hogar, después de una jornada agotadora de doce y catorce horas de trabajo.

A veces, en publicaciones franquistas se dejan traslucir algunos de los aspectos de la terrible situación en que se encuentran las mujeres campesinas. En el número de "Hermandad" del 28 de junio, un licenciado en medicina, ha escrito, refiriéndose a las mujeres campesinas, "...una mujer de treinta años la encuentra con el pelo encanecido, los ojos con patas de gallo; las mejillas arrugadas, los dientes caídos, etc. La visión aterradora anuncia cuál es la vida y la suerte de la campesina, la necesidad de malvivir con un mísero e inseguro jornal, la obligación de trabajar en el campo, el ineludible deber de cuidar a una prole numerosísima, y todo ello sin recursos, sin medios, sin esperanza. Todo esto y algo más que nos llamamos, desgastan el organismo de la campesina, mina su salud y la hace envejecer veinte años antes que la mujer de la ciudad".

Cerca de cinco millones de familias campesinas cuenta actualmente España. Esto significa que millones de mujeres de campesinos trabajadores y de obreros agrícolas viven en condiciones infrahumanas, atraviesan una situación de miseria como jamás habían conocido, sufren lo indecible, atormentadas por el hambre de los suyos, consumen su vida en medio de una espantosa situación.

Ante este cuadro dantesco, cientos de millares de mujeres campesinas, como los hombres, huyen del campo, se van a la ciudad, en busca de trabajo, en busca de un pedazo de pan, venden sus fuerzas de trabajo por lo que les quieran dar, sin defensa, sin ley que las proteja, sometidas al capricho y a la voluntad de los bárbaros explotadores franquistas. Pueblos enteros se despueblan de mujeres campesinas solteras que se van a la ciudad, en la que, por carecer de oficio, entran al servicio doméstico, donde son tratadas como esclavas por los "señores" y las "señoras".

Cientos de millares de mujeres campesinas, que han abandonado sus hogares, empujadas por la miseria, trabajan en el servicio doméstico, donde pasan a ser víctimas de la más feroz explotación y del trato bestial e inhumano de los ricachones, que las obligan a trabajar dieciséis horas diarias, por dos pesetas cincuenta céntimos y una comida que en muchos casos es peor que la que dan a los perros.

Si en todos los aspectos de la vida, del trabajo, el franquismo considera a la mujer como un ser inferior, la mujer campesina está sometida a los mayores vejámenes, cuando trabaja, tanto en la recogida de la aceituna, como en la escarda y en la siega. Y cuando abandonan los pueblos, sin oficio, la inmensa mayoría sin saber leer ni escribir por no haber tenido posibilidad para ello, tienen que entrar en el humillante servicio doméstico. Humillante, porque bajo el franquismo, los ricachones son unos negreros con el personal del servicio doméstico, principalmente con las mujeres que vienen del campo, a las que incluso se permiten maltratarlas, cuando se les antoja.

He aquí algunos aspectos de hasta qué extremo de miseria y de esclavitud tiene condenado el franquismo a millones de mujeres de campesinos trabajadores y de los obreros agrícolas.

"Ni un hogar sin pan y sin lumbre", prometían, con el cinismo de su condición de verdugos y explotadores, los franquistas, pero ahí está un ejemplo acusador de lo que ha dado el franquismo a millones de hogares campesinos. No sólo falta el pan y la lumbre en la inmensa mayoría de ellos, sino que faltan los hijos mozos que están años en los cuarteles y las hijas mozas esclavizadas en la ciudad al servicio de los ricos.

Y mientras unos millares de terratenientes viven en la opulencia, con privilegios

GRAVE AMENAZA SOBRE LOS INTERESES DE LOS MODESTOS VITICULTORES

La canallasca política de expropiación de los campesinos realizada por los franquistas se pone cada vez más en evidencia con las medidas que preparan contra los modestos viticultores. Pretextando una "abundante cosecha", los franquistas pretenden rebajar escandalosamente el precio de la uva, amenazando de ruina a millares y millares de viticultores que tienen cifradas sus esperanzas en esta vendimia. En este caso tratan de repetir lo que han hecho ya, por ejemplo con la patata, que, también con el pretexto de la "abundancia" han pagado a precios irrisorios a los campesinos.

Conviene que los modestos viticultores, en este caso concreto, estén alerta y no se dejen esquilmar como pretenden los franquistas. En primer lugar, ¿de qué abundancia se trata? Según los franquistas la cosecha actual viene a ser como la de 1951. Esta fue de 16 millones de hectolitros. Pero según los mismos franquistas, las necesidades "teóricas" de los españoles son de 14 millones de hectolitros. Como se ve, pues, una cosecha de 16 millones de hectolitros no es una cosa del otro mundo, ni mucho menos excepcional hasta el punto de que la mayor parte se quede sin consumir, teniendo en cuenta que, una parte de esa cosecha se exporta al extranjero. Lo que sucede con el vino, como sucede con la patata, el aceite, la naranja, el arroz, por no hablar de la carne, el pescado y otros productos, es que los españoles no pueden consumir por no tener dinero. Esa es la razón de la "abundancia" que jalean los miserables franquistas. El litro de vino costaba 65 céntimos en 1935; ahora, en Madrid, se paga a 8'15 el litro de vino de mesa que hasta hace poco se pagaba a 4 pesetas, y 0'60 el vaso en los bares y tabernas. Es decir, no solamente no ha bajado de precio, sino que no cesa de aumentar.

Y los bandoleros franquistas, agarrándose a este estado de "superproducción" creado por la miseria a que condenan al pueblo, tratan de robar ahora a los viticultores obligándoles a malvender la uva, dictando precios que significan un mayor empobrecimiento de los campesinos viticultores. Esto es lo que se desprende de las declaraciones del terrateniente fascista Cavestany, hechas a una delegación de representantes de 24 provincias vitivinícolas que, empujados por la creciente protesta y el descontento de los viticultores, ha ido al Ministerio de Agricultura a tratar de "resolver" el problema. Como solución el estraperlista Cavestany les ha dicho que, "los viticultores habrán de acomodarse al nuevo nivel de precios, en beneficio de todos". Pero esos "beneficios" sólo los obtienen los grandes bodegueros, los Domécq, Osborne, González Byass, para quienes es un negocio comprar el vino a bajo precio vendiéndolo más tarde con ganancias escandalosas en forma de coñacs, licres, etc.

Una carta de un viticultor catalán, que un periódico franquista se ha visto obligado a publicar, constituye la más concluyente prueba de la maldad de los gerifaltes franquistas. Este campesino clama al cielo al oír hablar de la "rebaja de precios" cuando él, y como él millares de otros, están pagando todo más caro. En 1950 -dice- se pagaba el kilo de sulfato de cobre (indispensable para combatir el "mildiu") a 6 pesetas. En 1951, las Hermandades lo cobra-

como nunca tuvieron, amasando fabulosas fortunas, en millones de hogares de los campesinos trabajadores y de los obreros agrícolas, la más espantosa miseria, la depauperación, la vejez prematura, la muerte asoladora, clavan sus garras.

La explicación de esta terrible situación que atraviesan millones de campesinos y obreros agrícolas, está en la naturaleza de clase y en la política, por consecuencia, del régimen franquista, que es el régimen de los grandes capitalistas financieros y de los grandes terratenientes, el régimen de los enemigos mortales de los campesinos y de los obreros agrícolas.

Para acabar con la miseria, para terminar con la brutal explotación de que son víctimas los campesinos trabajadores y los obreros agrícolas, sus mujeres e hijas, como lo son todos los trabajadores, hay que liquidar y barrer para siempre el régimen franquista y en substitución restablecer la República democrática, que apoyada en el pueblo y al servicio del pueblo asegure el pan, la paz y la libertad.

ron a 11'25 pesetas el kilo. Y otro tanto ocurre con el sulfato amónico (éste ha aumentado desde 1935 en más de 10 veces), la potasa, el superfosfato y el azufre. Este agricultor continúa señalando además que las contribuciones, en la provincia de Barcelona, han aumentado en cerca de 10 veces con lo que esto significa para los viticultores, teniendo en cuenta que la mayoría de cultivo en esa provincia es de viñedos. Y mientras tanto aumentan los productos necesarios al cultivo, las contribuciones, la renta de la tierra, es decir toda clase de impuestos y cargas que asfixian a los campesinos y les aplastan como losa de plomo, el precio del vino en esa provincia ha pasado, en la producción, de 29 y 30 pesetas por grado y carga a principios de año, a 17 y 18 en la actualidad.

Lo que denuncia indignado este campesino catalán, sucede en la misma escala en toda España, a todos los viticultores pequeños y medios, arrendatarios y medieros que son los que pagan las consecuencias de las medidas criminales franquistas. Y ello permite además ver con claridad la criminal política del franquismo consistente, de un lado, en mantener elevados los precios de los artículos de consumo, hambreado al pueblo, utilizando la artificial "abundancia" para, con el pretexto de ésta arrebatarse y saquear a los campesinos sus cosechas, obligándoles a malvenderlas.

De otro lado, los franquistas amenazan con brutales sanciones, a los viticultores que planten nuevos pies de viña. Esto, en realidad, supone la destrucción de viñedos, teniendo en cuenta que cada año, bien por ser viejos o atacados de parásitos, hay grandes cantidades de cepas que se pierden. Con esta medida, tienden, en poco tiempo, a arruinar a miles de viticultores que durante años han realizado esfuerzos sin par y duros sacrificios para mantener sus viñas.

Además, esta medida es una más en el camino de la preparación de la guerra a las órdenes de los imperialistas yanquis. Estos han impuesto a los franquistas la constitución en España de stocks de diversos productos agrícolas, patata, trigo y otros cereales, destinados a sus ejércitos de invasión en Europa.

Y con el fin de acumular lo que a ellos les interesa, han ordenado a los franquistas de destruir algunos de los cultivos actuales, los que ellos llaman "superfluos" y de los que los franquistas, canallasmente, dicen que hay "saturación". Entre éstos está la viña. Un "agronomo" yanqui declaraba en enero de este año, y "A.B.C." recogía esas declaraciones, que "sobran hectáreas de viña en la Mancha... sin el Jerez se puede pasar... en vez de viñas y olivos hay que cultivar la soja..." Y este plan, como lo demuestran con su política, los franquistas están dispuestos a realizarlo, arruinando con ello a millares de viticultores.

En este caso concreto que comentamos, los viticultores tienen ante sí la tarea de defender sus cosechas, de impedir que los franquistas les estafen impunemente, arruinando de un golpe el trabajo, el sudor, los sacrificios y dolores de cabeza que la cosecha les ha costado.

Los campesinos se encuentran ante la necesidad de exigir que se suprima la intervención de los ladrones franquistas en la venta del vino, es decir reclamar la libertad de comercio. Los intermediarios falangistas, voraces aves de rapaña, son los que se llevan la parte del león, de un lado robando a los campesinos, de otro negociando y engordando con el hambre de millones de españoles.

Pero al mismo tiempo, los viticultores deben aunar sus esfuerzos, y no resignarse a soportar las cargas que les aplastan, exigiendo la rebaja efectiva de los productos necesarios al cultivo, la rebaja de las contribuciones, impuestos, de la renta de la tierra, y oponiéndose a los propósitos franquistas de obligarles a destruir sus viñedos.

Las reclamaciones y exigencias de estos viticultores no están desligadas de las que todos los campesinos españoles tienen que llevar a cabo contra el franquismo, el régimen de capitalistas y terratenientes causante de la ruina y de la depauperación de los campesinos. Y, en fin, de que el interés de los campesinos trabajadores sea su unión y su acción, junto a los trabajadores de la ciudad, por la destrucción del franquismo y el restablecimiento del régimen democrático que asegure el pan, la paz y la libertad.

EL PROBLEMA DE LAS NACIONALIDADES COMO FACTOR REVOLUCIONARIO ANTIFRANQUISTA

Grande y hondo es el malestar que existe no sólo entre las masas trabajadoras y campesinas, entre empleados y pequeños industriales y comerciantes catalanes, sino también en sectores de la burguesía nacional de Cataluña. Este malestar tiene raíces profundas de orden político y económico, a las que se unen otras por la falta absoluta de libertades nacionales, que son profundamente democráticas.

Bajo el régimen franquista el problema de las nacionalidades, como todos los problemas de la revolución democrática, ha sido agravado extraordinariamente. Con el régimen fascista de Franco, ni el problema de las nacionalidades, ni ninguno de los grandes problemas de la democratización de España podrán tener solución, porque el franquismo, por su naturaleza de clase, por su política reaccionaria y fascista mantiene su dominación oprimiendo bárbaramente hasta la más mínima aspiración de libertad y democracia de los pueblos de España. Por esta razón capital, las especulaciones de los opresores franquistas, como las de cierta prensa inglesa y americana sobre los resultados del viaje de Franco a Cataluña están condenadas al mayor fracaso. Lo están, por lo que esa ostentación aparatosa con la concentración de falangistas sobre Barcelona, aprovechando para sus fines políticos el Congreso Eucarístico Internacional, no puede ocultar la verdadera situación, no puede atenuar el descontento enorme que yace en las entrañas del pueblo y que en formidables explosión se manifestó en la grandiosa huelga general del 12 de marzo del pasado año, en la cual se puso bien de relieve, con características antifranquistas bien determinadas, lo que quiere y lo que quiere el pueblo catalán.

La ilusión de que con la promesa de crear una cátedra de lengua catalana en la universidad de Madrid, los franquistas van a despertar mayores simpatías en el pueblo catalán, no pasa de ser otro vano intento de calmar la efervescencia y la indignación de las masas antifranquistas de Cataluña, que añoran verse libres de la tiranía y de la opresión fascistas, que quieren vivir mejor y ver satisfechas sus libertades nacionales.

El "gesto" de Franco ante el monumento a los héroes del Bruch, tan jaleado por los plumíferos falangistas, no ha sido más que una infamia y una provocación, no sólo a los catalanes antifranquistas sino a todos los españoles amantes de la independencia nacional. Haciendo alarde de ilimitado cinismo, el caudillo de la traición ha insultado la memoria y la historia de los patriotas catalanes que sacrificaron su vida en defensa de la independencia patria hollada por los ejércitos de Napoleón. Con mucha razón las masas han reaccionado indignadas al enterarse de esa mendaz comparación hecha por Franco, cuando ha pretendido equiparar a los héroes del Bruch con los mercedarios falangistas que abrieron las puertas de España a los invasores italo-germanos para que les ayudasen a asesinar a la República y sobre torrentes de sangre implantar la dictadura fascista terrorista de los grandes capitalistas financieros y los grandes terratenientes.

La Cataluña obrera y popular, encabezada por el P.S.U., el partido de los comunistas catalanes, es uno de los baluartes más irreduciblemente hostiles al franquismo.

Como en toda España, la clase obrera y las masas trabajadoras de la ciudad y del campo, son explotadas desenfrenadamente en beneficio de un puñado de grandes capitalistas, entre los cuales se cuenta el propio Franco como expuso en su discurso de Cardona. Y mientras el pueblo trabajador catalán sufre privaciones y miserias, los tejidos, los vinos, las frutas secas, hasta las patatas tempranas que se producen en Cataluña, constituyen ricas fuentes de productos de exportación que proporcionan cuantiosos beneficios en divisas extranjeras a la oligarquía financiera.

Todo cuanto constituye el fermento, esencialmente revolucionario y antifranquista, que da vida e impulso a las grandes masas democráticas catalanas en defensa de sus libertades nacionales sojuzgadas, hay que ligarlo a la lucha general de la clase obrera y del pueblo por sus reivindicaciones económicas, por sus libertades democráticas, a la lucha general de todo el pueblo por el derrumbamiento del régimen franquista y por el restablecimiento de la República demo-

crática. Y hay que ligarlo, porque forma parte indisoluble de la lucha de la clase obrera y de todos los pueblos de España por el pan, por la paz y por la democracia.

La clase obrera, las masas trabajadoras, las masas campesinas y todo el pueblo catalán, tienen en el Partido Socialista Unificado -que en estos días pasados ha conmemorado su dieciséis aniversario- su partido dirigente, el Partido que por sus principios, por su programa y por su política es el defensor de las libertades nacionales catalanas, de los derechos democráticos, del mejoramiento de las condiciones de vida de los explotados y de las masas expoliadas de Cataluña.

El Partido Comunista de España, tiene en su programa y lo ha defendido siempre, lo ha demostrado en la práctica, la solución correcta a los problemas de las nacionalidades, partiendo del principio que estos problemas no pueden verse aislados del conjunto general de los problemas de la revolución democrática, como hacen los nacionalistas burgueses, sino que son parte integrante de los grandes problemas de la democratización de España, en el marco de la cual no sólo encontrarán el cauce para su solución sino para su desarrollo. En su in-

forme del 25 de octubre, nuestra camarada Dolores, abordando este problema, ha planteado, "Los comunistas somos los únicos que defendemos hasta el fin el derecho de las nacionalidades a la autodeterminación e incluso a la separación. Pero teniendo siempre en cuenta los intereses de la clase obrera y de los campesinos, de los empleados, de los comerciantes e industriales modestos y no los intereses estrechos de una capa de privilegiados que se sirven del problema nacional para la obtención de mayores beneficios especulando con el sentimiento nacional de las masas y sirviéndose de ellas para encubrir su política antidemocrática y antipopular".

Basándose en esta justa orientación, los comunistas defendemos los derechos del pueblo catalán frente a los opresores franquistas y señalamos a las masas de Cataluña el verdadero camino para el logro de sus libertades nacionales muy unidas a las masas trabajadoras y a las masas campesinas, muy unidas a todos los pueblos de España para resolver en una lucha común las grandes tareas de la liberación de la patria aherrojada y crear un régimen de libertad, de progreso, de paz en el que se puedan desarrollar las más amplias aspiraciones del pueblo.

LAS "SOLUCIONES" DEL Sr. PRIETO

En un discurso pronunciado en Méjico, el Sr. Prieto ha considerado necesario exponer sus "soluciones" ante las cuestiones que discutirán los socialistas españoles exilados en su Congreso.

Este nuevo discurso del Sr. Prieto es un monumento de indignidades y de infamias, y muestra, una vez más, que no hay límites en la abyección de los dirigentes socialdemócratas de derecha cuando se trata de preconizar la entrega a los enemigos jurados del pueblo y de España y de atacar a los comunistas.

En dos aspectos del discurso del Sr. Prieto vamos a centrar nuestro comentario. El primero se refiere a la revelación que ha hecho de la grave situación que atraviesa el Partido Socialista y el segundo a las sugerencias para que los socialistas colaboren con los jefes falangistas.

El Sr. Prieto ha revelado en su discurso la grave situación interna que atraviesa el Partido Socialista. De paso ha mostrado su disconformidad con sus correligionarios que dirigen la ejecutiva del "interior", porque éstos se han excedido y han aceptado el apoyar la restauración de la monarquía. Sin embargo no hace falta estar muy en el secreto de las interioridades del Partido Socialista para ver que los socialistas del "interior" no han hecho otra cosa que llevar a la práctica y subscribir con su firma lo que Prieto, Trifón Gómez, Antonio Pérez y otros así, habían aceptado en el "famoso" Pacto de San Juan de Luz.

Una política tan reaccionaria, de humillación ante el fascista pretendiente al trono, como la que han preconizado, han defendido y suscritos los dirigentes socialdemócratas de derecha, no podía ni puede desembocar más que en la entrega y en el apoyo a los planes de la reacción monárquica, y todas las pantomimas de aparente indignación del Sr. Prieto con sus correligionarios del "interior" no pasan de ser la reacción del fullero al que le han descubierto las cartas.

La otra cuestión a que queremos referirnos es a las sugerencias que ha hecho en su discurso el Sr. Prieto para una colaboración de los socialistas con los jefes falangistas que están mangoneando los sindicatos verticales falangistas. No es la primera vez que el Sr. Prieto desliza ante sus correligionarios ideas y propósitos para un acercamiento a los jefes falangistas. Bastaría recordar sus artículos en los que afirmaba si no sería más lo que les une que lo que les separa de los falangistas. Más recientemente sus artículos sobre el testamento del asesino Primo de Rivera, han sido otra nueva afirmación para convencerse de que desde hace tiempo en la mente del Sr. Prieto bulle la idea de un acercamiento a los jefes falangistas. Y podemos afirmar que no es sólo en la mente del Sr. Prieto, por cuanto sabemos que si Trifón Gómez y Pascual Tomás no entraron directamente en relación con los jefes falangistas, no obedeció a una negativa de su parte. Esto lo puso al descubierto el conocido gangster americano, de-

dicado a fomentar la división del movimiento sindical europeo, Irving Brown, cuando en un Congreso de la U.G.T. en el exilio celebrado en Toulouse, dijo que él había sido invitado por los jefes de los sindicatos verticales a visitar España y que si no realizó la visita fue porque los falangistas se negaron a que le acompañaran como traductores Trifón Gómez y Pascual Tomás.

¿En qué forma se ha manifestado, en este aspecto, el Sr. Prieto? ¿En qué consiste la "solución" que ha presentado en su discurso de Méjico? Según hemos leído en "El Socialista", el Sr. Prieto, pensando en que cuando haya libertades en nuestro país, para él la primera debe ser la libertad sindical, ha dicho, "La U.G.T., y no es blasfemia lo que voy a decir, se encontrará allí con una osamenta formada, que es el actual sindicalismo aunque sea falangista". Como se ve, el Sr. Prieto presenta la candidatura de los socialistas como herederos verticales falangistas. La "osamenta" a que se refiere el Sr. Prieto es la estructura del sindicalismo fascista de Falange, o sea la organización burocrática y los jefes de los sindicatos verticales falangistas.

Mientras la clase obrera y las masas trabajadoras brutalmente oprimidas y explotadas anhelan de todo corazón el liberarse del franquismo y barrer a esos sindicatos falangistas, porque quieren tener sus propias organizaciones de lucha de clases; mientras la clase obrera y las masas trabajadoras maldicen en todos los tonos y ansían la desaparición de ese tinglado de ladrones y perros de presa de los grandes explotadores que están al frente de los sindicatos verticales falangistas, desde los cuales imponen la colaboración de clase, el sometimiento de los trabajadores a sus explotadores, desde los cuales intentan castigar el espíritu de lucha y la conciencia de la clase obrera, al mismo tiempo que se esfuerzan en envenenar a las masas trabajadoras con la ideología fascista, el Sr. Prieto encuentra en lo más odiado por las masas trabajadoras, la "osamenta" de la U.G.T. del mañana.

¿Son casuales estas posiciones del Sr. Prieto de invitar a los socialistas a una colaboración con los jefes de los sindicatos verticales falangistas? No, no son casuales, porque obedecen a una trayectoria política bien definida. El Sr. Prieto nunca ha sido un marxista. Esto lo hemos dicho y demostrado en infinidad de ocasiones. Por sus concepciones ideológicas, por su espíritu de clase y por sus opiniones políticas, no ha pasado de ser un político burgués, esencialmente reaccionario. No ha tenido nada de común con los intereses y aspiraciones revolucionarias de la clase obrera, por eso se ha opuesto a las grandes transformaciones a realizar en nuestro país para el desarrollo de la revolución democrática. Bien claro lo demostró durante el bienio republicano-socialista, lo mismo que lo demostró durante la guerra, aunque ya en

(Pasa a la página 6)

ESTUDIAR Y DISCUTIR MEJOR, ASIMILAR PROFUNDAMENTE EL INFORME DE LA CAMARADA DOLORES

Sigue desarrollándose en el Partido el estudio y la discusión del informe de la camarada Dolores, "Por la paz, la independencia nacional y la democracia".

Son muchas las organizaciones y militantes del Partido que han realizado un serio esfuerzo para comprender, asimilar y aplicar en su trabajo, las grandes cuestiones políticas y de organización planteadas por nuestro Secretario General.

Pero este esfuerzo no es aún, en todo el Partido, lo general y completo que hace falta. Aun existen no pocas organizaciones del Partido que ofrecen resultados muy escasos, notoriamente insuficientes, en el estudio y en la asimilación del informe de la camarada Dolores.

Estas organizaciones no han tenido en cuenta y no han seguido las instrucciones dadas para ayudar a la discusión del informe de la camarada Dolores, por el Comité Central del Partido, instrucciones que fueron publicadas oportunamente en las páginas de *Mundo Obrero*.

Dejando de lado estas instrucciones, algunas organizaciones han querido "ganar tiempo". Y han agrupado para la discusión, en uno solo, dos o más apartados o puntos de las referidas instrucciones del Comité Central. ¿Cuál ha sido el resultado? Que en vez de "ganar tiempo", lo han "perdido", pues la discusión ha sido, forzosamente, ligera y superficial; las grandes cuestiones políticas, las insuficiencias y defectos principales del trabajo del Partido, no han sido objeto de la preocupación y atención necesarias, y las deficiencias subsisten en igual o parecido grado.

Otras organizaciones, han suspendido la discusión a mitad del camino. Han considerado, quizá, que el "esfuerzo" realizado era suficiente y han dado, en la práctica, por acabada la discusión. El resultado en estos casos, es que las cosas siguen igual o peor que antes.

Estas experiencias y estos resultados exigen plantear de nuevo ante todos los militantes y organizaciones del Partido, la necesidad de conceder al estudio y discusión del informe de la camarada Dolores, la atención y el cuidado que él exige.

No puede haber ninguna razón, de ningún género, que origine "prisa" por acabar la discusión del informe de la camarada Dolores; y mucho menos el dejar éste de lado, y

LAS "SOLUCIONES"

(Viene de la página 5)

este período las cosas no estaban igual que en 1931-32.

Por sus concepciones ideológicas eminentemente burguesas, las conclusiones a que llega, después del fracaso de su "Pacto" con los monárquicos, es la de aconsejar a su Partido una "cura de aislamiento", con la cual tiende a aislar a los socialistas de las fuerzas republicanas y del Partido Comunista, a sabotear y torpedear la unidad de las fuerzas democráticas y antifranquistas, para debilitar el frente de lucha de todos los descontentos con el franquismo, al mismo tiempo que predispone a sus correligionarios a un entendimiento con los jefes de los sindicatos verticales falangistas.

¿Qué dice todo esto a los trabajadores socialistas? Estos hechos les muestran con mucha claridad cómo el camino del oportunismo conduce a la traición de los intereses de la clase obrera y del pueblo, conduce a servir los intereses de la más negra reacción.

Sabemos que hay trabajadores socialistas honrados a los que les cuesta trabajo rendirse a la evidencia, porque les resulta difícil pensar que el Sr. Prieto haya caído tan bajo. Pero ahí están los hechos y en política lo que cuentan son los hechos.

ASI SE HACE!

(Viene de la página 3)

servirá para mostrar más claramente a los ojos del pueblo, el vil servilismo de los vendedores franquistas.

Este hecho que relatamos debe ser conocido de todos, como prueba del patriotismo virtuoso que anima a los trabajadores, quienes lejos de amilanarse por bravuconadas y chulterías están dispuestos a no dejarse atropellar, y decididos a convertir en realidad el grito patriótico: "FUERA DE ESPAÑA LOS YANQUIS!"

poner fin a la discusión apenas comenzada. El estudio del informe de la camarada Dolores debe tener un carácter exhaustivo, tendiendo seriamente a "agotar" la discusión, en el sentido de llegar a una correcta comprensión de los planteamientos que en el informe se hacen y tomando para ello todo el tiempo que sea necesario.

El informe de la camarada Dolores tiene que ser, en el período que vivimos, el guía y el orientador fundamental de todo el Partido; tiene que inspirar e impulsar poderosamente hacia adelante la vida política, la actividad, el desarrollo de todos los militantes y organizaciones del Partido. Los ciertos planteamientos, orientaciones, críticas y consejos que hace la camarada Dolores, deben servir para que cada militante del Partido comprenda mejor la situación crucial que vivimos, los acontecimientos que se desarrollan y hacia dónde y cómo debemos impulsarlos; deben servir para que cada militante del Partido se prepare para cumplir con honor y acierto las grandes tareas, la gran misión que nos incumbe como Partido de vanguardia de la clase obrera y del pueblo laborioso.

No hay, pues, tarea ni obligación más importante para cada militante del Partido que estudiar a fondo y esforzarse en comprender lo más satisfactoriamente posible, las grandes y decisivas cuestiones contenidas en el informe de la camarada Dolores. Sólo así podrá elevar su capacidad política. Sólo así estará en las mejores condiciones de obtener de su actividad, los resultados que hacen falta.

El estudio del "MANIFIESTO COMUNISTA"

Hace más de 100 años que Marx y Engels expusieron en esta obra maravillosa su concepción materialista y dialéctica del mundo. Durante más de un siglo las ideas expuestas en el "Manifiesto del Partido Comunista" han iluminado, y siguen iluminando, el camino de la libertad, el bienestar y la dicha, que buscaron durante siglos en las tinieblas todos los explotados de la tierra. Cien años y las ideas del "Manifiesto del Partido Comunista" conservan toda su vigencia; toda su lozanía. Más aún, el tiempo las vigoriza con éxitos clamorosos. La nueva sociedad sin explotados ni explotadores, sin ricos ni pobres, sin opresores ni oprimidos, que previeron Marx y Engels, es ya una realidad esplendorosa en la inmensa Unión Soviética, y empieza a serlo en la China Popular y en las democracias populares. Enriquecidas por Lenin y Stalin, con la experiencia del movimiento obrero internacional, las ideas del "Manifiesto del Partido Comunista" son la estrella polar que guía a los trabajadores que aun sufren bajo la esclavitud capitalista. El triunfo de las ideas del "Manifiesto" está simbolizado en el grandioso canal Volga-Don, la primera gran construcción del comunismo.

El "Manifiesto del Partido Comunista", con su análisis científico del desarrollo histórico, con sus ardientes llamamientos a la lucha revolucionaria, con su crítica destructiva de las ideologías antiproletarias y antirrevolucionarias, y con la seguridad en el triunfo, que expresa cada una de sus palabras, constituye una fuente inagotable de enseñanzas, de combatividad y firmeza revolucionarias para cada comunista, para cada obrero consciente, para cada intelectual avanzado. El "Manifiesto del Partido Comunista" expresa fielmente los intereses y aspiraciones de la clase obrera, de los campesinos trabajadores, de todos los que sufren bajo el poder de los grandes capitalistas y terratenientes.

Marx y Engels demostraron que el capitalismo está condenado a desaparecer como desaparecieron la esclavitud y el feudalismo. La clase llamada a destruir el capitalismo es la clase obrera, la cual al liberarse destruye todas las formas de explotación y opresión. El capitalismo no es, pues, como se han esforzado siempre en hacer creer los ideólogos burgueses, un régimen eterno, sino un régimen temporal, como demostraron Marx y Engels, y como ha sido confirmado prácticamente en una gran parte del mundo. Marx y Engels demostraron que la clase obrera para liberarse tiene que destruir el poder de la burguesía y establecer su propio poder, su propio Estado, la dictadura del proletariado. La idea de la dictadura del pro-

letariado constituye la piedra angular del marxismo. Como enseña el gran Lenin, quien no acepta la dictadura del proletariado puede ser considerado como un verdadero marxista. Marx y Engels demostraron que la clase obrera para liberarse necesita estar dirigida por una teoría verdaderamente revolucionaria, y sobre esta base Lenin y Stalin elaboraron una teoría completa del Partido que la clase obrera necesita para triunfar.

Analizando científicamente el papel de cada clase en la historia, Marx y Engels demostraron que "la liberación de la clase obrera debe ser obra de la clase obrera misma". El "Manifiesto del Partido Comunista" estableció el fundamento teórico y programático para la acción independiente del proletariado.

Penetrado del más profundo internacionalismo proletario, el "Manifiesto del Partido Comunista" termina con el célebre llamamiento: "Proletarios de todos los países uníos!". Este llamamiento a la unidad de los proletarios no puede ser más actual para la clase obrera española. Por forjar esta unidad en el plano nacional, por educar a la clase obrera en el espíritu del "Manifiesto" lucha nuestro Partido. Estudiar esta obra genial de Marx y Engels es una necesidad y es un deber de cada comunista. Llevar sus enseñanzas a la clase obrera, a los campesinos trabajadores y a todas las personas que sufren la opresión de los capitalistas y terratenientes debe ser nuestra preocupación permanente.

Algunas organizaciones del Partido han organizado el estudio del "Manifiesto del Partido Comunista". Radio España Independiente está divulgando esta obra genial de Marx y Engels. Son, sin embargo, muchos los camaradas que aún no han empezado este estudio. La experiencia diaria nos muestra la necesidad acuciante de asimilar las ideas del "Manifiesto" a fin de poderlas explicar a los demás obreros. Necesitamos realizar una gran labor de esclarecimiento ideológico entre los obreros socialistas y comunistas, entre todos los trabajadores. Esta labor sólo es posible a condición de estudiar las obras de nuestros maestros.

Si, camarada, desde hoy mismo, buscas el no lo tienes, el "Manifiesto del Partido Comunista". Estúdialo con la pasión que merece esta obra genial, a la que el camarada Stalin ha dado el hermoso nombre de "cantar de los cantares" del marxismo, esta obra de la que el gran Lenin ha dicho: "este libro vale por tomos enteros". Refuerza en su estudio tu propia conciencia de clase, tu espíritu de Partido, tu preparación ideológica y política. Sólo así es posible cumplir con acierto la misión de vanguardia que nos corresponde como comunistas.

Es este un terreno, en el que más que en ningún otro, los militantes del Partido no deben dar la menor prueba de "fatiga" dejarse llevar por la precipitación.

Es este un terreno en el que, por el contrario, cada militante y cada organización del Partido deben distinguirse por dar mejores pruebas de responsabilidad, de interés, de esfuerzo, de constancia y de fundidad, de espíritu crítico y autocritico, para ver con claridad los resultados que van obteniendo y los que aún faltan por alcanzar.

No. El estudio y la discusión del informe de la camarada Dolores no ha terminado, los ojos de ello, puede afirmarse que no ha hecho más que comenzar. Para todos, sin excepción, para aquellos militantes y organizaciones que, como decimos al principio, han realizado ya un serio esfuerzo en el estudio y discusión del informe, este esfuerzo y los resultados obtenidos, deben servirles estímulo y de guía para nuevos esfuerzos resultados más completos y profundos.

Y para aquellos otros que aun no le han dedicado la atención, el cuidado y el tiempo debidos, la experiencia pasada deberá servirles de impulso para recomenzar o continuar la discusión paralizada, con un espíritu, un interés y un brío nuevos, a fin de ganar el tiempo perdido y colocarse, cuanto antes, a la altura que corresponde.

Conviene insistir en que las instrucciones del Comité Central para ayudar al estudio del informe de la camarada Dolores, sean guardadas conservando todo su valor. Y que cada uno ponga el mayor celo en su más exacto cumplimiento. Pues ello, en fin de cuentas, será un índice expresivo de que algunos de los principales objetivos que el informe traza, van por el camino de lograrse.

Es este un terreno, en el que más que en ningún otro, los militantes del Partido no deben dar la menor prueba de "fatiga" dejarse llevar por la precipitación. Es este un terreno en el que, por el contrario, cada militante y cada organización del Partido deben distinguirse por dar mejores pruebas de responsabilidad, de interés, de esfuerzo, de constancia y de fundidad, de espíritu crítico y autocritico, para ver con claridad los resultados que van obteniendo y los que aún faltan por alcanzar.

No. El estudio y la discusión del informe de la camarada Dolores no ha terminado, los ojos de ello, puede afirmarse que no ha hecho más que comenzar. Para todos, sin excepción, para aquellos militantes y organizaciones que, como decimos al principio, han realizado ya un serio esfuerzo en el estudio y discusión del informe, este esfuerzo y los resultados obtenidos, deben servirles estímulo y de guía para nuevos esfuerzos resultados más completos y profundos. Y para aquellos otros que aun no le han dedicado la atención, el cuidado y el tiempo debidos, la experiencia pasada deberá servirles de impulso para recomenzar o continuar la discusión paralizada, con un espíritu, un interés y un brío nuevos, a fin de ganar el tiempo perdido y colocarse, cuanto antes, a la altura que corresponde. Conviene insistir en que las instrucciones del Comité Central para ayudar al estudio del informe de la camarada Dolores, sean guardadas conservando todo su valor. Y que cada uno ponga el mayor celo en su más exacto cumplimiento. Pues ello, en fin de cuentas, será un índice expresivo de que algunos de los principales objetivos que el informe traza, van por el camino de lograrse.

EL PUEBLO ESPAÑOL EN LA PREPARACION DEL CONGRESO DE LOS PUEBLOS POR LA PAZ

Para el 5 de diciembre de este año, está convocado en Viena el Congreso de los Pueblos por la Paz.

El llamamiento lanzado por el Consejo Mundial de la Paz, convocando el citado Congreso, subraya que frente a los crímenes del imperialismo yanqui en Corea, frente a su política de provocación de la guerra y de violencia contra la independencia de las naciones, "se desarrollan nuevas corrientes favorables a la salvaguardia de la paz; la colaboración de todas estas fuerzas es posible, es necesaria para cambiar el curso de acontecimientos y asegurar la paz".

No será pues el magno comicio de Viena el congreso más del movimiento de partidos de la paz. El objetivo es más ambicioso. Consiste en realizar una concentración de fuerzas mucho más amplia que las anteriores, en unir y agrupar a "los hombres de todas las tendencias, a las agrupaciones o asociaciones de todo género que quieren el orden, la seguridad y la independencia nacional, la libertad de escoger su modo de vida y el alivio de la situación internacional".

El Movimiento de partidarios de la paz logrado ya resultados de importancia histórica. La campaña de recogida de firmas al pie del Llamamiento de Estocolmo impidió a los canibales Trumanianos lanzar la bomba atómica en Corea. Los 603 millones de firmas que han rubricado ya el Llamamiento por el Pacto de Paz son un freno de extraordinaria potencia que obstaculiza los designios de los incendiarios de guerra imperialistas de lanzar a la humanidad a una tercera guerra mundial. El Movimiento de partidarios de la paz, ha adquirido una fuerza y un grado de organización sin precedente. El frente de la lucha por la paz pasa por todos los países y por todos los continentes.

Cada día, los hechos confirman la profunda verdad que encierran las palabras del gran Stalin: "La paz se mantendrá y consolidará si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defendan hasta el fin".

Hacer que los pueblos tomen efectivamente en sus manos la causa de la paz, y para ello, lograr que nuevos millones de hombres independientemente de su ideología o clase social, se incorporen al combate común por la paz, es la gran misión que tiene ante sí el Congreso convocado en Viena. Esta tarea debe ser planteada y abordada durante la preparación del Congreso.

Aquí, para cumplirla como es debido, hay que comprender desde el principio que el Congreso de los Pueblos por la Paz no es una cuestión que interese solamente a un sector reducido de españoles. No. En él están vitalmente interesados millones de compatriotas de las más diversas tendencias, políticas, convicciones religiosas y clases sociales; todos los que no se resignan a convertirse en esclavos o cipayos de los yanquis; todos los que aman la paz; todos los que ansían liberarse del yugo sangriento del franquismo y de la pesadilla de la guerra que amenaza sus vidas, sus familias y sus hogares.

Cierto que hay aún muchas gentes honestas engañadas, directa o indirectamente, por la propaganda de los franquistas, socialistas de derecha, anarquistas, u otros agentes del imperialismo yanqui, los cuales presentan como "defensivos" los planes de agresión y de banditismo de los negreros de Wall Street. Muchas gentes también, que repudian la guerra, adoptan sin embargo una actitud fatalista, creídas honradamente de que nada pueden hacer por impedirla. ¿Podemos considerar estas gentes honradas como perdidas para la lucha por la paz? De ninguna forma. El deber de los partidarios de la paz es ayudarlas a que comprendan el carácter hipócrita, falso de la infame propaganda imperialista, abrirles los ojos a la verdad, incorporándolas así, como nuevas reservas que son, a la lucha activa en defensa de la paz.

El franquismo hace y hará todo por impedir que nuestro pueblo conozca y se movilice en torno al Congreso de los Pueblos por la Paz. Recurre y recurrirá al terror, al engaño, a la calumnia, y a todos los métodos de la provocación. ¿Podrá impedirlo? No, porque frente a los zarzapos del terror fascista, hay una defensa eficaz y segura, que es la ligazón con las masas, la acción de las masas. Conscientes de ello, los partidarios de la paz, y en primer lugar los comunistas, nos esforzamos en popularizar el llama-

mamiento convocando el Congreso de los Pueblos por la Paz de la forma más audaz y amplia posible, trabajando en la dirección de lograr que la movilización preparatoria de dicho Congreso sea el patrimonio, no de unos sectores limitados, sino de las amplias masas del pueblo, de todas las mujeres y de todos los hombres de España que odian la guerra y que ansían la paz.

En las fábricas y en los talleres, en las minas y en los puertos, en las oficinas y en las universidades, en las aldeas y en las barriadas, en los cortijos y en las parroquias, en los mercados y en las casas de vecindad, en el seno de las reuniones de familia y de amigos, y por todos los medios que surjan de la propia iniciativa de las masas, hay que dar a conocer la celebración del Congreso de los Pueblos por la Paz; hay que organizar por todo el país la aprobación de adhesiones colectivas e individuales al Congreso, las cuales sean la voz de nuestro pueblo, la expresión de su entrañable amor a la paz y de su decisión de luchar por defenderla y consolidarla.

A los comunistas nos corresponde en esta tarea una responsabilidad de primer orden.

Las justas críticas de la camarada Dolores Ibárruri, en su informe del 25 de octubre de 1951, sobre las debilidades cometidas el año pasado en la primera fase de la campaña en pro de un Pacto de Paz, son para nosotros una enseñanza de enorme valor. Los hechos han mostrado —confirmando la justeza de las apreciaciones de la camarada Dolores— que allí donde un grupo, e incluso un partidario de la paz individualmente, abordó de forma audaz, de cara a las masas, la recogida de firmas, los resultados obtenidos fueron una sorpresa incluso para muchos de nuestros camaradas. Ello demuestra que "Hay que acercarse más a las masas" —como dice el Secretario General de

En unas declaraciones publicadas en "Arriba" del 19 de julio, del agente yanqui-vaticano Artajo se repite, no menos de siete veces en media columna del periódico, que España sigue siendo una nación independiente. ¿Por qué tanta reiteración en desmentir la ignominiosa venta que están haciendo de nuestro país a los imperialistas yanquis, la vil traición a España que los franquistas han cometido? Por todo el país, ruga la indignación contra la transformación de España en una colonia y en una base estratégica americana. La indignación se manifiesta no sólo entre las amplias masas de la clase obrera y del pueblo, sino entre sectores de la burguesía nacional no ligados a la camarilla franquista, ni a los grandes monopolios financieros. En el ejército, no sólo entre los soldados, sino entre muchos jefes y oficiales, cunde el descontento contra el papel de cipayos de los yanquis, a que el franquismo quiere condenar a los militares españoles. Los franquistas no pueden dejar de percibir estos hechos. Y por eso el jesuita Artajo intenta, a fuerza de reiteradas falsedades y mentiras, adormecer o frenar el movimiento de protesta, que crece en todo el país, contra la venta de España a los monopolios de Wall Street.

El cinismo y la hipocresía de Artajo no tienen límites. Presenta al franquismo como defensor de la independencia patria, cuando el régimen de Franco ha encarnado, desde su origen mismo, la más vil traición a la patria, la ocupación del país por unidades militares germano-italianas, el abandono más vergonzoso de la independencia y soberanía nacionales de España. Franco, viejo espía alemán desde 1917, implantó su poder de sangre y de horca con el apoyo de bayonetas extranjeras. Económica, política y militarmente, Franco puso a España —antes y durante la segunda guerra mundial— al servicio de los nazis. Al mismo tiempo, Franco hacia a los imperialistas anglo-yanquis concesiones de todo género, que éstos jamás habían conseguido arrancar de ningún gobierno anterior, ni de la monarquía ni de la República. Al ser derrotados los hitlerianos, Franco transfirió la hipoteca que éstos tenían sobre España a los imperialistas americanos. Hoy, los grandes trusts de Wall Street controlan gran parte de la economía española y saquean nuestras rique-

nuestro Partido en el informe citado más arriba—, conocer sus sentimientos, sus pensamientos, sus aspiraciones, para no marchar a remolque de ellas, para no ir a la cola de los acontecimientos".

En el editorial de "Por una paz duradera, por una democracia popular", órgano del Buró de Información de los Partidos Comunistas y Obreros, del 11 de julio pasado, se destaca como "el deber histórico" de los Partidos Comunistas "convencer a todos los trabajadores, a todos los hombres de buena voluntad, de que el destino de la paz, la conclusión de un Pacto de Paz entre las grandes potencias, depende de sus esfuerzos, infundirles la decisión de defender la paz hasta el fin, alzarles y conducirles a la lucha activa por el mantenimiento y la consolidación de la paz".

Para estar a la altura de este deber histórico, tenemos que reforzar nuestra ligazón con las masas e intensificar nuestra propaganda política, realizando una paciente, tenaz y permanente labor de esclarecimiento entre todos los trabajadores, sobre los problemas de la lucha por la paz.

Solamente así elevaremos a un estadio superior la lucha por la paz en España, como ha planteado la camarada Dolores Ibárruri, y aseguraremos que las amplias masas de nuestro pueblo den su apoyo al magno Congreso de los Pueblos por la Paz, convocado para el próximo diciembre.

Para ello, tenemos un terreno abonado en el estado de espíritu de las masas, que repudian la guerra con todas sus fuerzas, y que odian con toda su alma a los que en ella quieren precipitarnos, los verdugos franquistas y sus amos, los imperialistas yanquis. Del trabajo de cada comunista depende que la semilla de nuestra justa política de lucha por la paz dé frutos esplendorosos.

LAS DECLARACIONES DE MARTIN ARTAJO SON UN MONUMENTO DE CINISMO Y FALSEDAD

Las declaraciones de Martin Artajo son un monumento de cinismo y falsedad. Los generales y almirantes del Pentágono tienen bajo su control aeródromos, puertos y otras bases militares que les interesan para sus monstruosos planes de agresión contra la U.R.S.S. y las democracias populares. Franco ofrece a los yanquis la juventud española como carne de cañón barata.

Por mucho que Artajo y otros jefes repitan sus desmentidos en la infame prensa del régimen, no podrán ocultar a los ojos de los españoles la trágica evidencia de que el franquismo está convirtiendo España en un Puerto Rico mediterráneo.

En las declaraciones que comentamos, Martin Artajo exige de la forma más descarada y canina el desencadenamiento, cuanto antes, de la agresión contra la U.R.S.S. y las democracias populares. Los franquistas descubren así una vez más su faz inmundicia de provocadores de guerra, lacayos de los canibales yanquis de la peste y el cólera.

"La paz mata a Franco", como ha dicho la camarada Dolores Ibárruri, y por eso los franquistas hacen todo por poner fin a la paz, por hacer que la guerra estalle cuanto antes.

Urge que, frente a esa terrible amenaza, todos los españoles que no nos resignamos a la esclavización de España, ni a su transformación en un montón de escombros atómicos, nos unamos para salvarla, para salvar la paz.

El Partido Comunista de España ha levantado siempre muy alta la bandera de la lucha por la independencia nacional, íntimamente obligada a la lucha por la paz, por el derrocamiento del franquismo, por la democracia. Todos los patriotas tienen que comprender hoy que la fidelidad a la patria entraña el deber ineludible de luchar contra el franquismo y sus amos, los imperialistas yanquis, que subyugan a España y la conducen a la catástrofe. El patriotismo es un potente nexo que une a millones de españoles de las más diversas ideologías y clases sociales, animados por un anhelo común de ver a España liberada de la dominación yanqui-franquista, una España en la cual el pueblo pueda decidir libremente sus destinos. Todos los patriotas españoles deben unir sus fuerzas formando un poderoso Frente Nacional Antifranquista de lucha por la paz, la independencia nacional y la democracia.

NUEVOS TRIUNFOS DE LA ECONOMIA SOCIALISTA DE LA U.R.S.S.

La dirección central de estadísticas de la U.R.S.S. ha hecho públicos los resultados de la realización del Plan de Estado durante el segundo trimestre de 1952. Estos resultados reflejan nuevos y esplendorosos avances de la economía soviética.

El plan, durante el período indicado, ha sido cumplido al 102 por 100, es decir que ha sido superado. La producción industrial del primer semestre de 1952 ha sobrepasado la del segundo semestre de 1951 en un 11 por ciento.

En la agricultura, el plan de siembras ha sido sobrepasado. En los colchinos de la U.R.S.S., el ganado vacuno ha aumentado en el segundo trimestre de 1952, sobre el segundo trimestre de 1951, en un 8 por 100; el porcino en un 17 por 100; el lanar en un 10 por 100; el caballar en un 7 por 100.

La elevación del nivel de vida de las masas se refleja en el incremento de las ventas efectuadas por los establecimientos de comercio soviéticos a los consumidores. Estas han sido superiores en un 11 por 100 durante el 2º trimestre de 1952, en comparación con el 2º trimestre de 1951. Las ventas de carne y pescado han aumentado en un 8 por 100; mantequilla y grasa en un 22 por 100; queso en un 41 por 100; azúcar en un 28 por 100; confitería en un 24 por 100; tejidos de seda en un 32 por 100; calzado en un 16 por 100; bicicletas en un 77 por 100; aparatos de radio en un 33 por 100; máquinas de coser en un 34 por 100; aparatos fotográficos en un 31 por 100, etc.

Mientras en los países capitalistas, la crisis económica se agudiza en grandes proporciones, con su secuela de paro, hambre y miseria para las masas (las últimas estadísticas indican 45 millones de obreros parados, total o parcialmente, en Estados Unidos, Europa occidental y Japón) en la U.R.S.S. las crisis y el paro son fenómenos desconocidos, y las condiciones de vida materiales y culturales de las masas, muy elevadas ya, mejoran aún de modo constante. Esto constituye una prueba concluyente de la superioridad del régimen socialista sobre el régimen capitalista, y asimismo, una confirmación rotunda de la consecuencia política de paz de la Unión Soviética.

LA LUCHA ANTIMPERIALISTA Y POR LA LIBERACION NACIONAL EN IRAN

En el Cercano y Medio Oriente se están produciendo grandes conmociones políticas. Las contradicciones entre el imperialismo inglés y el americano tienen, en esta parte del mundo, un carácter particularmente agudo. Sin embargo, el factor que aparece cada vez con más fuerza es el movimiento de liberación nacional de los pueblos, en el que se encuadran masas de millones de hombres en lucha contra la dominación imperialista. Hechos como los que tienen lugar en el Irán, junto con la grandiosa amplitud del movimiento de liberación nacional en numerosos países de Asia, y con la situación existente en Túnez, Marruecos, etc., muestran las claras la disgregación del sistema colonial del imperialismo.

La victoria de la Unión Soviética en la segunda guerra mundial ha significado un nuevo debilitamiento del campo del imperialismo y ha suscitado en el mundo entero un nuevo auge de la lucha revolucionaria de la clase obrera y del movimiento de liberación nacional en las colonias. La victoria de la revolución popular en China, nuevo e histórico triunfo del marxismo-leninismo-stalinismo, ha abierto una nueva página en la lucha liberadora de todos los pueblos oprimidos por el imperialismo. *"Ha pasado la era -declaró el gran Stalin con visión genial en 1927- en que se podía con toda tranquilidad explotar y oprimir las colonias y los países dependientes. Ha llegado la era de las revoluciones liberadoras en las colonias y en los países dependientes, la era del despertar del proletariado de estos países, la era de su hegemonía en la revolución"*.

Vamos a detenernos a examinar algunos de los rasgos más característicos de la situación en el Irán.

La nacionalización de la "Anglo Iranian Company", impuesta el año pasado por una lucha heroica y decidida de las masas del pueblo iraní, significó un duro golpe para el imperialismo inglés. Desde entonces, los yanquis han intensificado sus intrigas y maniobras tendentes a apoderarse del control del Irán, aprovechándose del debilitamiento de las posiciones inglesas. Refor-

LA INAUGURACION DEL "CANAL V. I. LENIN DEL VOLGA-DON"

El 27 de julio tuvo lugar la inauguración de la primera de las grandes obras del comunismo que ha recibido el nombre de "Canal navegable V.I. Lenin del Volga-Don".

El acto de inauguración se desarrolló en presencia de miles y miles de obreros, colchinos, intelectuales, ingenieros y técnicos, y fue presidido por el ministro de Navegación Fluvial de la U.R.S.S., camarada Z. Chachkov. El acto tuvo lugar al pie de la grandiosa estatua erigida a la entrada del canal, que representa al gran arquitecto del comunismo, camarada Stalin. El barco "J.V. Stalin", llegado por vía fluvial de Moscú a Stalingrado, inauguró el tráfico por el canal Lenin. De ahora en adelante, líneas regulares de barcos de pasajeros y de carga, asegurarán la circulación fluvial entre Moscú y Rostov, y puertos intermedios.

La construcción del "Canal V.I. Lenin" es una grandiosa contribución de la U.R.S.S. a la causa de la paz mundial. Los miles de obreros, colchinos e intelectuales soviéticos que asistieron al acto de inauguración de dicho canal, escriben en la carta enviada con tal motivo al camarada Stalin: *"Todos los hombres sencillos, en el mundo entero, pueden convencerse, una vez más, del carácter pacífico de la política y del trabajo del pueblo soviético que edifica el comunismo. Mientras los imperialistas de Estados Unidos atizan la llama de un nuevo conflicto mundial, destruyen las ciudades y los pueblos pacíficos de Corea, convierten las tierras, los vergeles y los campos fértiles en desiertos, los hombres soviéticos, en cambio, transforman la naturaleza, vencen los desiertos, crean mareas artificiales, abren canales que traen consigo la abundancia"*.

El pueblo español saluda con encendido entusiasmo la terminación del canal Volga-Don, porque sabe que la marcha triunfal de la U.R.S.S. por la vía del comunismo es una victoria para la causa de la paz en el mundo, y marca a los trabajadores de todos los países la ruta de un porvenir de paz y de libertad, de bienestar y de felicidad.

zaron sus llamados "consejeros militares", que en número de varios centenares, al mando del general Zimmerman, se disponían a controlar prácticamente el ejército y la policía del Irán. En el Norte del país, cerca de las fronteras con la U.R.S.S., aceleraron la construcción de aeródromos, rutas estratégicas y bases militares. *"El Irán podría ser -confesaba cínicamente una revista de Washington- la base militar que permitiera entrar en la Unión Soviética por la puerta falsa"*.

Para llevar a cabo este plan monstruoso, los agresores yanquis necesitaban garantizar su retaguardia, y para ello les era imprescindible que el movimiento de liberación nacional del pueblo iraní fuese maniatado y aplastado. Para cumplir esta vil misión escogieron a su criado Ghavam el Sultaneh, uno de los mayores terratenientes del país, el cual había dirigido la salvaje represión del año 1948, asesinando a miles y miles de obreros, campesinos y hombres de ideas avanzadas del Irán. Por orden americana, el chah nombró a Ghavam primer ministro.

Las masas populares del Irán han dado a esta provocación una respuesta a la que no se esperaban los imperialistas. Con coraje y decisión, el pueblo se lanzó a la calle, dispuesto a cerrar el paso con su lucha al sanguinario veraguay, lacayo del imperialismo Ghavam. Ni el terror, ni los tanques, ni las ametralladoras, ni los "consejeros" yanquis, ni las intrigas de los agentes a sueldo del imperialismo, nada pudo contener el empuje arrollador de las masas populares. Cientos de patriotas iraníes han dado su vida en este combate.

Las masas han obtenido un importante triunfo. El odiado lacayo yanqui Ghavam fue barrido del poder en un plazo de horas. Los imperialistas han sufrido una seria derrota.

La lucha no ha terminado. Las masas siguen movilizadas y exigen, en grandes manifestaciones, huelgas, y otras formas de lucha, la expulsión de los imperialistas yanquis y de sus "consejeros" militares.

Por la libertad de Steve Nelson

El camarada Steve Nelson, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Estados Unidos, ha sido recientemente condenado a 20 años de cárcel después de un escandaloso proceso de opinión en el que ha puesto al desnudo, una vez más, el carácter reaccionario y las medidas fascistas de la sedicente "democracia" americana.

Steve Nelson fue comisario político de la Brigada Abraham Lincoln, una de las raras Brigadas Internacionales que tan generosamente ayudaron a nuestro pueblo en la guerra contra la sublevación franquista, la intervención hitler-mussoliniana, imperialistas yanquis, a la vez que sostenían el régimen terrorista del verdugo nazi, no perdonan a los valientes demócratas americanos como Steve Nelson, que lucharon en nuestro país por la defensa de la democracia, y que han proseguido después, desmayo, el combate por la libertad y la paz.

Gravemente herido en un accidente automovilístico antes de su encarcelamiento, camarada Steve Nelson fue agredido físicamente en el hospital de Pittsburgh por una banda de pistoleros fascistas con la connivencia de la policía.

Ante los tribunales yanquis, Nelson denunció con valentía la criminal política de agresión y de guerra de los imperialistas yanquis, y pese a las constantes amenazas del tribunal, expuso la política del Partido Comunista de Estados Unidos y en particular su consecuente lucha por la liberación por el cese de la monstruosa agresión contra el pueblo coreano, por un pacto de

En nombre de la clase obrera y de el pueblo español, elevamos la más ardiente protesta contra la escandalosa condena camarada Steve Nelson y llamamos a todos los demócratas españoles a que exijan la liberación.

El actual jefe del gobierno, Mossadegh, se hizo popular decretando la nacionalización de la "Anglo Iranian" y la expulsión de sus funcionarios ingleses. Pero Mossadegh sigue una política favorable al imperialismo americano y, con mucha demagogia nacionalista, se esfuerza por frenar y dividir el movimiento de liberación nacional. No conseguirá. El pueblo iraní ha proclamado de forma clara y tajante su decisión de cudir el yugo, no sólo del imperialismo inglés, sino también del americano.

Las grandes luchas populares que han conducido al derrocamiento de Ghavam, han demostrado que las masas del pueblo, con su valentía y su combatividad, son un factor poderoso de fuerza arrolladora, que está en condiciones de derrotar cualquier maniobra imperialista y de sus agentes.

A la cabeza del movimiento de liberación nacional, marcha la clase obrera y su partido, el Partido Tudeh -Partido del Trabajo-, el cual, pese a encontrarse en la clandestinidad desde hace más de dos años, es el alma y el orientador de las amplias luchas populares, y ha jugado un papel decisivo en las grandes luchas que han barrido del poder al agente yanqui Ghavam. La clase obrera marcha unida con las masas campesinas con los intelectuales progresivos, con la inmensa mayoría de la pequeña burguesía sectores de la burguesía nacional. En el movimiento de liberación nacional participan la aplastante mayoría de la población iraní.

El pueblo iraní, en su lucha por la liberación nacional y contra los planes criminales del imperialismo yanqui-británico, aporta una valiosa contribución a la defensa de la paz mundial. La lucha de los pueblos coloniales y dependientes, que socava la retaguardia del imperialismo y obstaculiza la realización de sus planes guerreros, se encuadra en la gran lucha de todos los pueblos del mundo por la causa sagrada de la liberación.

Los trabajadores españoles tenemos sentimientos de profunda solidaridad hacia los pueblos coloniales en lucha por su liberación nacional, lucha dirigida contra el mismo campo imperialista que sostiene el franquismo, y la cual constituye por sí misma una ayuda valiosa para nuestro pueblo en su combate por liberarse del yugo yanqui-franquista.